

Anuncian celebraciones por el Año Nuevo Chino en Cuba



Foto: del autor Abel Rosales Ginarte.

Por: Abel Rosales Ginarte

La Fiesta de la Primavera es la celebración más importante para recibir el nuevo año en China y para los chinos de ultramar. En 2025 tendrá en La Habana un amplio programa de actividades.

Así lo anunciaron en la capital del país representantes de la Casa de Artes y Tradiciones Chinas, el Circuito Cultural del Barrio Chino, la Escuela Cubana de Wushu, la Unidad Presupuestada Barrio Chino, el Instituto Confucio de la Universidad de La Habana, el Museo de Artes Decorativas y la Casa Museo de Asia.

La gran fiesta que une tradición y modernidad, que este año será el 29 de enero, incluirá ferias tradicionales, la inauguración de exposiciones, exhibiciones de artes marciales, danzas del león y el dragón y especialmente una conferencia sobre el horóscopo chino que será el de la serpiente de madera.

El Instituto Confucio de la Universidad de La Habana anuncia un concurso para sus estudiantes, se promoverán prácticas sociales del pueblo chino durante la celebración con profesores nativos del instituto, una exposición del artista de la plástica, Alexis Carbonel y mucho más.

Por su parte el Museo de Artes Decorativas adelantó la muestra de la representación de mitos y leyendas de la porcelana china, especialmente en las colecciones del museo de los siglos XVIII y XIX el 24 de enero de 2025 en coordinación con la Embajada de la República Popular China en Cuba.

El Circuito Cultural del Barrio Chino, la Escuela Cubana de Wushu y la Unidad Presupuestada Barrio Chino, serán cómplices y centro de jornadas especiales para todos los públicos, especialmente en el Barrio Chino de la capital, ubicado en la barriada de Centro Habana.

La Fiesta de la Primavera, que marca el inicio del Año Nuevo Lunar, y las prácticas sociales del pueblo chino durante las celebraciones tradicionales por la fecha se inscribieron en la "Lista Representativa del Patrimonio Cultural Inmaterial de la Humanidad" de la UNESCO el miércoles 4 de diciembre de 2024.

Reforzar las tradiciones chinas y fortalecer los lazos culturales entre Cuba y el dragón asiático son objetivos esenciales de la celebración. El sinólogo peruano, Guillermo Dañino, en la Enciclopedia de la cultura china, único texto hecho por un hispanohablante, explica: "La víspera del Año Nuevo Chino (Xinnianjie) o Fiesta de la Primavera, se pegan coplas o versos paralelos, copiados en tiras rojas verticales a ambos lados de las puertas con frases de buen augurio. Son los dísticos de primavera, probable origen de la poesía".

<https://www.radiohc.cu/especiales/exclusivas/373894-anuncian-celebraciones-por-el-ano-nuevo-chino-en-cuba>



Radio Habana Cuba